EL PAÍS

Fundado en 1976 Año XLIX Número 17.156

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 2,00 euros **Miércoles** 17 de julio de 2024





'Potra salvaje', de Isabel Aaiún, de la copla rural a la canción del verano –P44

El Tribunal Constitucional anula las condenas a Chaves y Griñán

- Las sentencias suponen un duro correctivo al fallo de la Audiencia de Sevilla y del Supremo
- La absolución parcial a los dos expresidentes se aprobó por siete votos frente a cuatro

JOSÉ MARÍA BRUNET **Madrid**

Diez años después de que los tribunales pusieran bajo sospecha la gestión del Gobierno socialista andaluz en el fraude multimillonario de los ERE y cinco años después de la sentencia contra su cúpula política, el Tribunal Constitucional anuló ayer las condenas de la Audiencia Provincial de Sevilla confirmadas por el Supremo a los expresidentes José Antonio Griñán y Manuel Chaves. En el caso de Griñán, el tribunal anuló los seis años de prisión por malversación y corrigió a la baja los 15 años de inhabilitación por prevaricación. También rebajó los nueve años de inhabilitación por prevaricación a Chaves. Por siete votos del sector progresista frente a cuatro del bloque conservador, el Constitucional corrigió la sentencia de 2019 de la Audiencia Provincial ratificada en 2022 por el Supremo. —P20 Y 21

—EDITORIAL EN P12



Mbappé se viste de blanco. El delantero francés fue ayer presentado como nuevo jugador del Real Madrid en un estadio Santiago Bernabéu abarrotado. "Sabía que este era mi destino", dijo en un discurso en español la estrella, hasta ahora en el PSG. ÁLVARO GARCÍA — P34

Viaje a las entrañas de la convención republicana, más entregada a su líder tras el intento de asesinato

Euforia en la corte de Donald Trump

IKER SEISDEDOS **Milwaukee**

El intento de asesinato de Donald Trump ha puesto patas arriba la campaña electoral en EE UU y ha servido para que la aclamación del líder, la "entrumpización", sea total. La totalidad de los cerca de 2.500 delegados en la convención republicana votaron el lunes por él. Entre los delegados se veían sombreros de *cowboy*, en el caso de todos los procedentes de Texas, y las gorras rojas de "Make America Great Again". —P2 Y 3
—EDITORIAL EN P12



Trump, con la oreja vendada, y su número dos, J. D. Vance. AP/LAPRESSE

PSOE y Sumar pactan un plan antibulos y de regeneración democrática

Se eliminará del Código Penal el castigo a las ofensas a la Corona

C. E. CUÉ / P. CHOUZA **Madrid**

El presidente Pedro Sánchez planteará hoy en el Congreso sus planes de regeneración democrática con un paquete de medidas legales que ayer anticipó en parte Sumar. El acuerdo entre los dos socios del Gobierno supone la reforma de la denominada *ley mordaza*, la eliminación del artículo del Código Penal que castiga las ofensas a la Corona y un cambio legal para reparar el daño causado por los bulos. —P16 A 18

El cordón sanitario frustra vicepresidencias de los ultras en la Eurocámara

MANUEL V. GÓMEZ Estrasburgo

Los dos grupos más a la derecha del Parlamento Europeo, Patriotas por Europa y Europa de las Naciones Soberanas, no contarán con vicepresidentes en la Eurocámara. El cordón sanitario impuesto por las fuerzas moderadas (populares, socialdemócratas, liberales y verdes) dejó fuera de la Mesa de la institución a los grupos más extremistas. —P6

Presupuestos

El Gobierno sube el techo de gasto un 3,2% hasta los 195.000 millones para 2025 __P25

Federación de fútbol

Rocha, inhabilitado dos años por excederse en sus funciones -P37